
Уважаемые жители  
Звёздного городка!

Уважаемые сотрудники  
ЦПК им. Ю.А. Гагарина!

Приглашаем вас в субботу,  
17 августа, в 10:00  

в зрительный зал Дома космонавтов 
на ПРОГРАММНОЕ ОБРАЩЕНИЕ  

ГЛАВЫ ЗВЁЗДНОГО ГОРОДКА  
Е.В. БАРИШЕВСКОГО

В програмном обращении будет 
представлена работа органов местно-
го самоуправления в среднесрочной 
перспективе 3–5 лет: сфера ЖКХ, соци-
альная сфера, культура, образование, 
взаимодействие с блоком здравоохране-
ния и ЦПК им. Ю.А. Гагарина. Ответы на 
вопросы жителей.

В 11:00, после Программного обраще-
ния, в Выставочном зале Дома космо-
навтов для вас начнёт работу выездная 
администрация ЗАТО Звёздный городок 
Московской области. 

Мы проведём широкие консультации 
по вопросам развития городского хо-
зяйства, социально-культурной сферы, 
выслушаем ваши наказы и замечания. 

Будут представлены следующие 
направления: 

– Окружное управление социального 
развития (городских округов Лосино-
Петровский, Фрязино,  
Щелково, ЗАТО Звёздный городок); 

– МБУ «Звёздный» / МЦУР; 
– Блок безопасности, пропускной 

режим и МКУ «ЕДДС»; 
– МособлЕИРЦ; 
– Отдел социального развития, обра-

зования, культуры, физической культу-
ры, спорта и работы с молодёжью; 

– Отдел по ЖКХ и строительству; 
– Консультация по вопросу Воинской 

службы по контракту, представители 
военкомата; 

– Медико-санитарная часть; 
– Представители МЧС; 
– Представитель регионального опе-

ратора по вывозу мусора «Хартия».
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1 августа в Звёздном городке открылась 
третья смена проекта «Трудовое лето». Она 
завершает трудовое лето – 2024 для подрост-
ков. 

Ребята и девушки будут выполнять опла-
чиваемые работы по благоустройству терри-
тории своего любимого городского округа. 
Многие из них получат первую трудовую 
книжку в нашем МБУ «Звёздный».

Обучающиеся в МБОУ СОШ им. В. М. Ко-
марова также приобретут важные знания по 
безопасности в сфере труда. Для МБУ «Звёзд-
ный» – как инженерно-технической органи-
зации – это особый и важный проект. Всеми 
оргвопросами проекта и взаимодействием с 
детьми и родителями, как мы уже сообщали 
ранее, занимается Ольга Николаевна Степа-
нова, специалист по кадрам МБУ «Звёздный».

Желаем ребятам удачи и плодотворной ра-
боты на благо Звёздного городка!

Мария Александрова стала финалистом Все-
российского конкурса лекторов! Поздравляем!

Четыре школьника из Подмосковья прош-
ли в финал Всероссийского конкурса «Знание. 
Лектор – 2024». Об этом сообщили в Министер-
стве образования Московской области.

Глеб Моисеев из Долгопрудного, Андрей 
Лезер из Черноголовки, Мария Александрова 
из Звёздного городка и Александр Чмаретков 
из села Молоково поедут учиться публичным 
выступлениям в МДЦ «Артек» и получат шанс 
стать лекторами общества «Знание».

Ученица школы имени В. М. Комарова Звёзд-
ного городка Мария Александрова – музыкант-
мультиинструменталист, она умеет играть бо-
лее чем на пяти инструментах, сочиняет стихи 
и песни, делает аранжировки, каверы и ремик-
сы. Её лекция посвящена появлению культовой 
гитары Fender Stratocaster.

Всего в отборе приняли участие 132 подмо-
сковных школьника из более чем пяти тысяч 
конкурсантов. Все они показали высокий уро-
вень знаний и навыков.

Участники конкурса делились своим опы-
том, занимаясь разработками в ИТ, робото-
технике и выпускали книги. Финал пройдёт с 
25 сентября по 16 октября в МДЦ «Артек».

В День семьи, любви и верности мы чество-
вали семьи Звёздного городка, которые уже 
не одно десятилетие живут вместе в мире 
любви и гармонии.   

В этом году 65 лет совместной жизни 
празднует семья Толкачёвых. Николай Ива-
нович и Лидия Андреевна воспитали двоих 
детей, а сейчас дарят свою любовь и заботу 
четырём внукам.   

Семья Михеевых в этом году празднует 
35 лет совместной жизни. Юлия Викторовна 
и Сергей Александрович вырастили двоих де-
тей, а сейчас передают свои знания и умения 
маленькому внуку.   

10 лет совместной жизни в этом году 
празднует семья Гордеевых. Андрей и Алла 
воспитывают троих детей, а главное – приви-
вают им любовь к своей Родине.

Без внимания нельзя оставить самую мо-
лодую супружескую пару, ведь главой семьи 
является мобилизованный из Звёздного го-
родка. Жулановы Антон и Елена в этом году 
впервые стали родителями.

Каждая из семей поделилась своим опы-
том и рассказала только им известный секрет 
семейного счастья.

Поздравляем все семьи Звёздного город-
ка с этим тёплым и искренним праздником! 

Семья – главная ценность любого общества. 
Крепкий дом, дети, внуки – это самое дорогое, 
что у нас есть, наши поддержка и опора. Залог 
семейного счастья – это создание и сохране-
ние гармоничных, тёплых взаимоотношений, 
основанных на доверии, уважении и любви. 

Крепкая дружная семья даёт человеку силы, 
помогает в трудную минуту. В Звёздном го-
родке семейные отношения имеют особен-
ную ценность ещё со времён кодекса чести 
принятого Первым отрядом космонавтов.

Завершаются работы по нанесению пор-
трета первого космонавта планеты Юрия Га-
гарина на торцевом фасаде 17-этажного дома 
№ 49. Художники планируют завершить рабо-
ты к 20 августа.

Напомним, идея украшения дома большим 
портретом принадлежит инициативной груп-
пе жильцов. Оказать содействие они попроси-
ли депутата по своему округу Ольгу Росляко-
ву, которая оперативно согласовала просьбу 
жителей в администрации города. 

В июне в ходе конкурса был выбран под-
рядчик, затем – разработан и утверждён 
эскиз. 

– Художники взялись нанести портрет за 
месяц. Работа началась 22 июля. Творческая 
бригада трудится в соответствии с графи-
ком. 20 августа работы должны быть завер-
шены. Думаю, открытие первого в Звёздном 
городке граффити такого огромного размера 
с нанесённым портретом первого космонавта 
планеты вызовет большой интерес у всех, – 
отметила Ольга Рослякова.
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На пятом, юбилейном «Авиадевичнике», 
который прошёл на калужском аэродроме 
Орешково 6 июля, побывала единственная 
женщина-космонавт действующего отряда 
космонавтов Роскосмоса Анна Кикина.

Анна провела на женском авиаслёте це-
лый день, общаясь с девушками-лётчицами 
и другими гостями мероприятия. Появление 
единственной российской космонавтки было 
встречено участницами с большим энтузиаз-
мом, они с удовольствием общались с интерес-
ной гостьей, обсуждая полёты.

В числе других гостей «Авиадевичника» – 
лётчики пилотажной группы «Стрижи», вете-
раны российской авиации и участницы Союза 
женщин лётных специальностей «Авиатриса».

В рамках юбилейного «Авиадевичника» 
состоялось вручение первой авиационной 
премии за индивидуальные заслуги в обла-
сти авиации и космонавтики «Форсаж». Жюри 
конкурса единогласно признало победитель-
ницей Елену Горячеву, больше известную 

в авиационном сообществе как Лена Кипяток. 
Она – федеральный куратор работы верто-
лётного поисково-спасательного отряда «Ан-
гел» в составе поискового объединения «Лиза 
Алерт». Как рассказала Елена уже после вруче-
ния премии, на награду она не рассчитывала и 
даже долго сомневалась в том, стоит ли номи-
нироваться. «Уговорили друзья и родные», – 
призналась Елена.

Суперфиналистами стали создатель нави-
гационного приложения Vnebo Иван Жаднов 
и пилот-инструктор Екатерина Паршукова, 
выпустившая книгу о перелёте через Атлан-
тику на бортах авиации общего назначения 
«Трансатлантическая кошка». 

Специальными призами отмечены «выжи-
вальщик» Михаил Ярин за организацию мно-
годневных тренировок для пилотов авиации 
общего назначения и Тахир Ризаев, создатель 
навигационного приложения Aircom.

Также спонсоры премии и партнёры вру-
чили несколько собственных наград тем, кого 

посчитали наиболее интересными среди заяв-
ленных участников. Всего на премию было по-
дано свыше 60 заявок, из них были отобраны 
22, в числе которых и были определены три 
победителя. 

Среди членов жюри конкурса – советский и 
российский авиационный спортсмен и космо-
навт, лётчик-космонавт СССР, Герой Советско-
го Союза (1989) и Герой Российской Федерации 
(1992), президент Федерации самолётного спор-
та РФ Сергей Крикалёв. Вместе с ним в составе 
жюри были также семикратная абсолютная 
чемпионка мира в женском зачёте по само-
лётному спорту, заслуженный мастер спорта, 
заслуженный тренер Светлана Капанина; про-
фессор Московского авиационного института, 
действительный член Европейской академии 
естественных наук, Российской академии есте-
ственных наук Андрей Чижик; президент Союза 
женщин лётных специальностей «Авиатриса», 
советская и российская лётчица, спортсменка, 

абсолютная чемпионка мира по высшему пило-
тажу лётчик-инструктор Халидэ Макагонова. 

Анна Кикина, лично присутствовавшая на 
церемонии вручения наград финалистам пре-
мии, обратилась со сцены к участникам и  по-
бедителям премии, отметив важность того, 
что делает каждый из них для поддержки 
и развития авиации в России.

Организатор премии «Форсаж» и Всерос-
сийского женского авиаслёта «Авиадевич-
ник» – Юлия Крылова, генеральный директор 
авиапарка Орешково, пилот авиационных го-
нок на реактивных самолётах.

«Наша амбициозная задача – рассказывать 
о людях, влюблённых в небо, вдохновлять на 
новые свершения молодое поколение и фор-
мировать сильное сообщество. Надеюсь, бла-
годаря первой премии «Форсаж» и большому 
зрелищному празднику, как можно больше 
людей захотят связать жизнь с авиацией», – 
отметила Юлия Крылова.

АННА КИКИНА ПОСЕТИЛА  
ЮБИЛЕЙНЫЙ «АВИАДЕВИЧНИК»

Алена МОРГУНОВСКАЯ

Юлия СИЛИНА

В МОНАСТЫРЕ ОПТИНА ПУСТЫНЬ  
ИДУТ ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ  
ИСТОРИЧЕСКОГО ВХОДА В ОБИТЕЛЬ  
С ЗАПАДНОЙ СТОРОНЫ. 

Во времена старцев это был главный вход, 
изображение которого можно увидеть на всех 
архивных фотографиях монастыря. 

Все желающие принять участие, даже са-
мое посильное, и поддержать воссоздание 
исторического входа в обитель – Оптинской 
лестницы от Святых врат монастыря от баш-
ни с Ангелом к колокольне обители – симво-
ла духовного восхождения для паломников 
и символа монашеской жизни, могут присо-
единиться. Да будет над Вами молитвенный 
покров Божией Матери и святых Оптинских 
Старцев!

https://www.optina.ru/

РЕКВИЗИТЫ МОНАСТЫРЯ ОПТИНА ПУСТЫНЬ 
https://www.optina.ru/rekvizity_monastyrja/

Религиозная организация «Введенский  
ставропигиальный мужской монастырь   
Оптина пустынь Русской Православной  

Церкви (Московский Патриархат)»
ИНН: 4009003148 КПП: 400901001

ОКПО: 25909645, ОКОПФ 20300, 
ОКАТО 29216501000, ОКФС 54

ОГРН: 1034004900973

Банковские реквизиты

Р/СЧ.: 40 703 810 308 220 026 367 
К/СЧ.: 30 101 810 600 000 000 701

БИК: 042 908 701
В АО «Газэнергобанк» г. Калуга

При переводе в графе «Назначение плате-
жа» указывается: «Пожертвование на устав-
ную деятельность, на восстановление лест-
ницы исторического входа в обитель. НДС не 
облагается».

ДЛЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ 
https://www.optina.ru/donation/    

При частном пожертвовании также отметь-
те  в примечании: «Пожертвование на устав-
ную деятельность, на восстановление лест-
ницы исторического входа в обитель. НДС не 
облагается».
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Пресс-служба администрации городского округа Звёздный городок

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

О НАШЕМ КОМФОРТЕ И БЕЗОПАСНОСТИ 
КОМУ ПИСАТЬ, КУДА ЗВОНИТЬ 

Дмитрий ТАРАСОВ

Вопросами жилищно-коммунального хо-
зяйства, пропускного режима и безопасности, 
взаимодействия жителей с ответственными 
организациями в случае чрезвычайных проис-
шествий, направлениями, которые вроде и не 
всегда заметны, когда всё работает в штатном 
режиме, но самыми важными для обеспечения 
комфорта и качества нашей жизни, занимается 
ЕДДС – Единая дежурно-диспетчерская служба 
городского округа Звёздный городок Москов-
ской области, телефон: 8(498) 950-22-21.  

О подробностях работы службы нам расска-
зали сотрудники ЕДДС по направлениям.

Наталья КИСЕЛЁВА, заместитель директора 
МКУ «Единя дежурно-диспетчерскя служба»:

– ЕДДС решает много задач. Назову только 
несколько самых основных. Мы принимаем от 
населения и организаций информацию о лю-
бых чрезвычайных происшествиях, например, 
о сбоях ЖКХ, пожарах, дорожно-транспортных 
происшествиях. Затем проверяем её достовер-
ность, анализируем и доводим до служб, кото-
рые по роду деятельности обязаны реагиро-
вать на сообщение. 

Наша структура несёт круглосуточное де-
журство, работаем в четыре смены, каждая 
состоит из оперативного дежурного и диспет-
чера. Мы работаем с людьми, которые попали 
в бедственную ситуацию, у которых возникли 
проблемы, поэтому к подбору сотрудников под-
ходим с особой меркой. Все мы должны быть 
стрессоустойчивыми, выдержанными, тактич-
ными. Очень непросто сохранять самооблада-
ние, когда зачастую именно на тебя выплески-
ваются негативные эмоции, агрессия, паника. 
Первым делом требуется успокоить человека, 
чтобы получить точную информацию и опре-
делить, какая именно помощь требуется. 

Самые частые обращения связаны с ЖКХ. 
Управляющая коммунальная компания работа-
ет до 17 часов, после этого времени проблемные 
вопросы замыкаются на нас. Бывают и автоава-
рии, случаются пожары, чаще всего в гаражных 
постройках. Помощь к людям приходит неза-
медлительно. Подразделение МЧС находится 
на территории городка. Время прибытия, как 
правило, не более пяти минут. 

Технически наша ЕДДС оснащена по макси-
муму. Есть система оповещения, можем вклю-

чить сирену, сделать текстовое сообщение, бы-
стро собрать руководящий состав профильных 
служб. 

В рамках программы «Безопасный реги-
он» установлено 189 камер, все они выведе-
ны на нашу панель, и мы в курсе всего, что 
происходит в зоне их внимания. До конца 
2024 года планируем установить ещё десять 
камер. Правоохранители указали места, где 
требуется видеонаблюдение. О техническом 
состоянии камер можно узнать в специаль-
ном журнале. 

Все разговоры записываем, делаем анализ 
того, как прошла смена, как вел диалог опера-
тор, указываем на ошибки, если они имели ме-
сто. Всегда рады деловым замечаниям и добрым 
пожеланиям от жителей Звёздного городка.

Екатерина БАХРОМКИНА, руководитель муни-
ципального Центра управления регионом:

– Жители давно привыкли, что при любой 
непонятной ситуации нужно звонить в ЕДДС 
или на горячую линию главы. Но все заявки 
попадают в муниципальный Центр управления 
регионом. МЦУР собирает и анализирует жало-
бы жителей, поступающие из разных источни-
ков. Сбор информации с портала «Добродел», из 
социальных сетей, анализ обращений жителей, 
контроль за исполнением заявок – вот основ-
ные направления, которые входят в зону ответ-
ственности МЦУР. 

Работа строится по принципу единой ди-
спетчерской. У нас есть специальная програм-
ма, которая завязана на профильных ведомст-
вах, горячих линиях губернатора. Мониторинг 
текущей социальной ситуации в муниципали-
тете идёт строгий и тщательный, ведь решать 
проблемы жителей необходимо оперативно 
и качественно. На регулярных совещаниях об-
суждаются такие вопросы, как своевременное 
информирование жителей об аварийных ситуа- 
циях, плановых отключениях с конкретными 
сроками, взаимодействие между ресурсника-
ми и нашими коммунальными службами для 
оперативного реагирования в экстренных си-
туациях, устранение замечаний, выявленных 
после обходов и встреч с жителями. Думаем 
над тем, как повысить эффективность работы, 
ищем новые подходы, которые повысили бы 
надёжность и эффективность.  

Сложившаяся практика показывает, что 
в первую очередь у людей возникают вопросы, 
жалобы к коммунальщикам. Это благоустрой-
ство, содержание дворов, дорог, уборка и вывоз 
мусора, устранение неисправностей фонарей 
наружного освещения. Есть также обраще-
ния по работе медицинских и учебных учре-
ждений. Наши сотрудники прошли обучение, 
хорошо изучили темы, волнующие жителей, 
поэтому способы решения жалоб предлага-
ются быстро и при строгом соблюдении зако-
нодательства РФ. Полученную информацию 
сразу  пересылают в профильные организации 
и следят за своевременным исполнением. Нам 
известно, насколько готовы службы включить-
ся в работу, кто в данный момент на дежурстве 
и так далее. 

Повторюсь, в каждом случае обращения мы 
изучаем законодательство. К примеру, недав-
но поступила жалоба на то, что уже два часа 
в доме нет воды. Понимаем раздражение и не-
довольство людей, стараемся объяснить, что 
допустимая продолжительность перерыва по-
дачи холодной воды восемь часов (суммарно) в 
течение одного месяца и четыре часа единовре-
менно, оповещаем о ходе работ по устранению 
проблемы. Получив информацию от непосред-
ственного исполнителя заявки, тут же опове-
щаем людей о том, что конкретно произошло 
и что предпринимается для решения вопроса.

Ещё один простой пример. У центра есть до-
ступ к чатам коммунального учреждения. Мы 
знаем, куда направлен дежурный сантехник, 
электрик.  

Проводим анализ поступивших ранее об-
ращений. Прогнозируем возможные ситуации 
в дальнейшем. Держим связь с руководством, 
оповещаем о количестве поступивших обра-
щений по одной и той же локации, выясняем 
причину. 

Добавлю, все жалобы и обращения мы пе-
реводим в цифру. Это существенно повышает 
скорость работы. Берём на карандаш все места, 
которые обозначены в обращениях жителей. 
Уделяем внимание всем вопросам без исклю-
чения.

Елена МОРОЗОВА, дежурная бюро пропусков:
– Бюро пропусков работает 24 часа в сутки. 

Всего у нас восемь сотрудников. В Звёздном 
городке есть три типа пропусков. Разовый 
пропуск для гостей действует от одного дня 
до трёх, временный, который выдаётся на год 

родственникам, проживающим в городке и по-
стоянный.

Если к жителю приезжает гость, необходимо 
обратиться в бюро заявок, предъявить паспорт 
и заказать пропуск на гостей или родственни-
ков. Подтверждение родства обязательно. До-
кументы нами передаются в Центр подготовки 
космонавтов после согласования в МВД, ФСБ, 
администрации городка. 

Собственно, алгоритм действий давно от-
работан. Если возникают какие-то вопросы 
у жителей, они решаются в индивидуальном 
порядке. 

Павел НИКИШКИН, руководитель Единой де-
журно–диспетчерской службы городского 
округа Звёздный городок Московской области, 
заместитель председателя Совета депута-
тов Звёздного городка.

– Работу вверенная мне структура ведёт 
ежедневно, постоянно. Сейчас лето, у детей 
каникулы, поэтому сначала об актуальном 
для летнего отдыха: у  нас очень хорошо от-
дыхать в тёплые, солнечные дни, особенно на 
Первом озере. Иногда собирается до 200 отды-
хающих в выходные. Планируем на 2025 год 
организацию в летний период спасательного 
и медицинского постов, чтобы отдыхающие 
пребывали в комфорте и безопасности. Уже 
проведено, как всем известно, комплексное 
благоустройство территорий у озёр. Водоёмы 
очищены, есть детский пляж, обустроены про-
сторные парковки, спортивное ядро. Вблизи 
озёр уложены новые покрытия дорожек, уста-
новлены камеры видеонаблюдения. Делается 
всё, чтобы каждый житель городка, возвраща-
ющийся с работы, имел возможность хорошо 
отдохнуть, восстановиться – прогуляться на 
свежем воздухе, покататься на велосипеде, 
искупаться в жару в водоёме. 

Депутаты, представители администрации, 
регулярно совершают обходы территорий, бе-
седуют с жителями. Обратная связь работает 
чётко. Есть чат, куда стекаются насущные во-
просы, наказы от жителей. И мой личный теле-
грам-канал, где я регулярно выкладываю фото, 
отчёты, читаю комментарии, мне отовсюду 
пишут, и это хорошо. Люди видят, что реально 
делается. Если у жителей появляются вопро-
сы – я, сотрудники служб, которыми я руково-
жу, всегда на связи. Наша работа важна для жи-
телей и поэтому никакой вопрос без внимания 
не остаётся.

В ИЮЛЕ СОСТОЯЛОСЬ ДОЛГОЖДАННОЕ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ  
ЗВЁЗДНОГО ГОРОДКА ОТКРЫТИЕ МАГАЗИНОВ «МАГНИТ»  
И «ПЯТЁРОЧКА» ПОСЛЕ РЕМОНТОВ.

В обновлённых помещениях магазинов появились дополни-
тельные кассы самообслуживания, новое холодильное и моро-

зильное оборудование, тамбуры при входе в магазин для раз-
деления потоков покупателей, вывески с названиями отделов, 
расширился ассортимент.

В магазинах появилась свежая выпечка, в «Пятёрочке»   орга-
низовано мини-кафе, установлен кофе-аппарат.

Радостные лица жителей доказывают, что такое обновле-
ние  – правильное и своевременное решение.   

И, конечно, произведена генеральная уборка прилегающих 
территорий.



4 ГЕРОИ И ВРЕМЯ

Вскоре после начала специальной военной 
операции сотрудник «Дома космонавтов» Васи-
лий Сорокин пришёл в военкомат с заявлением 
направить его «за ленточку» контрактником. 
Дежурный офицер после изучения документов 
с уважением просьбу отклонил: «Спасибо за 
стремление помочь армии. Но вам 55 лет. Нам 
сейчас нужны бойцы помоложе».

Домой Василий вернулся расстроенный. 
Узнав, в чём дело, сын Иван подошёл к отцу, 
обнял его и сказал: «Пап, тогда я пойду добро-
вольцем, послужу за себя и за тебя».

Срочную службу Василий Сорокин проходил 
в 1980-х в  железнодорожных войсках на БАМе. 
Научился разбираться в технике, моторах. 
Очень надеялся, что эти знания и опыт приго-
дятся в ходе СВО. Отказ в военкомате не охла-
дил порыва Василия.

– В Звёздном городке есть депутат и ак-
тивист Анна Москатова, которая организует 
сбор полезного груза для бойцов, – расска-
зывает Василий. – Я несколько раз её просил: 
«Аня, давай я буду отвозить посылки нашим 
ребятам». Она согласилась. И с апреля 2023 
года езжу в зону СВО минимум раз в месяц. 
Донецк, Макеевка, Волноваха, Докучаевск, 
Мелитополь, Бердянск, Дебальцево – много 
где побывал.

***
Пункт сбора грузов находится в Звёздном 

городке. Налажена тесная связь с воинскими 

подразделениями, муниципалитетами ДНР и 
ЛНР, составляется список того, что необходимо 
именно в данный момент. Что-то приобретает-
ся в открытом доступе, что-то через интернет-
магазины. Деньгами помогают бизнесмены и 
просто неравнодушные люди. 

– В первое время чаще возили продукты пи-
тания, медикаменты. Сейчас много заявок на 
некоторую технику и детали к ней, провода, 
маскировочные сети, спальные мешки и так да-
лее. В одном из госпиталей попросили помочь 
со стиральной машинкой, – продолжает Васи-
лий. – Бабушки носочки тёплые вяжут в холод-
ное время года. Товар очень ходовой. Где-то в 
октябре соберём очередную партию тёплых 
вещей – повезём. Каждый раз доставляем дет-
ские письма и рисунки. Бойцы их всегда берут 
на передовую, говорят, настроение от детских 
посланий ещё больше поднимается. 

***
Машину Василий Сорокин готовит к спе- 

циальным рейсам особенно тщательно. Всё 
проверит-перепроверит. Изучает логистику 
маршрута, слушает новости по теме, узнаёт, 
какая обстановка в районе, куда предстоит 
направиться. Обязательно пакует две-три ап-
течки, ведь в пути может всякое случиться. 
Вражеские дроны нередко летают на трассах, 
и работу российской ПВО Василий наблюдал 
не раз. 

Если командировка непосредственно в До-
нецк, то по приезде наш земляк первым делом 

посещает Аллею ангелов – мемориал, посвя-
щённый памяти детей, погибших при обстре-
лах Донбасса.

Семь лет назад здесь установили трогатель-
ную скульптуру: мальчик смотрит в небо, при-
крывая собой младшую сестрёнку. На камне 
высечены имена более ста убитых детей. 

– Несколько минут постоишь у мемориала – 
и комок к горлу: «За что же этих крох убили?.. 
Они же ещё не успели ничего познать в жиз-
ни…» – Василий с трудом подбирает слова. – 
Здесь всегда цветы и новые игрушки.

Одна из наиболее памятных поездок наше-
го героя в зону СВО как раз и связана с детьми. 
В школу села Вольное из Звёздного городка 
доставили учебники, канцелярские наборы. 
Здесь живёт слепой мальчик Денис. Любозна-
тельный, добрый, он долгое время восприни-
мал уроки исключительно на слух. На помощь 
ему из Подмосковья привезли учебники со 
шрифтом Брайля. 

***
За полтора года поездок в горячую точку 

Василий Сорокин познакомился со многими 
людьми. Военные события никого из них не 
обошли стороной. Кто-то потерял близких, кто-
то дом, кто-то работу, источник дохода. А есть 
такие, кто потерял всё сразу. 

В Донецке практически каждый день есть 
прилёты, то в одном месте взрыв, то в другом. 
Люди привыкли, по звуку определяют полёт 
наряда. Василий в первое время испытывал 
тревожные ощущения от грохота, уханья раз-
рывов. Но увидел, что у людей никакой пани-
ки. Так и сам пообвык. Если слышен в воздухе 
свист, сразу мозг подаёт сигнал опасности, 
мгновенно соображаешь, куда можно спря-
таться.

Люди благодарны за то, что Россия не оста-
вила их без поддержки, когда всё русское под-
вергалось гонению, вводились запреты на 
родной язык. На этой земле живут труженики – 
работящие, рукастые, любящие свой край, свою 
родину.

– Я видел раненых, покалеченных, но при 
этом в глазах читается гордость, чувствуется 
вера, – отмечает Василий. – Люди становятся 
всё более эмоциональными, сострадательны-
ми. Беда постучалась практически в каждый 
дом. Помочь чем можно, соседу, другу – вот 
этот момент в поведении донбассцев очень 
сильно заметен. Да, есть и «ждуны», скрывать 
нечего, которые сидят тихо и наблюдают, чья 
возьмёт… 

***
Сын Василия Иван слово сдержал. Заключил 

контракт с Министерством обороны РФ, служит 
уже четвёртый месяц оператором БПЛА. 

В школе Иван отличником не был, но 
и в отстающих не числился. Окончил кол-
ледж в Лосино-Петровском, всегда любил 
технику, разбирался в ней. В колледже по-
лучил специальность по техническому об-
служиванию и ремонту двигателей, систем и 
агрегатов автомобилей. Со временем увлёкся 
устройством беспилотников. В зону СВО хо-
тел отправиться ещё два года назад, но отец 
попридержал.

– Ни в коем случае не пытался отговаривать 
сына, это в семье даже не обсуждалось, – объ-
ясняет ситуацию Василий. – Просто Ване было 
19 лет. Мне хотелось, чтобы сын как можно 
серьёзнее прочувствовал свой поступок, как 
можно лучше подготовился физически, на-
брался знаний по максимуму. СВО – это не ком-
пьютерная игра, это боевые задачи, где жизнь 
и смерть всегда рядом. Если уж идти на пере-
довую, то не быть обузой, балластом, чтобы 
командиры и опытные бойцы не теряли даром 
время на твоё обучение. Лучше ещё раз что-то 
подучить, перепроверить себя, чтобы не оста-
лось ни единого вопроса к выбранной специ-
альности. Где-то около шести месяцев отец 
и сын вели разговоры на военную тему. Когда 
Ивану исполнился 21 год, Василий сказал: «Ну 
вот, сын, ты стал взрослым. Вижу, что к своему 
выбору подходишь взвешенно. Можешь идти 
в военкомат». 

Иногда сын выходит на связь из своего вой-
скового подразделения. Подробностей о служ-
бе, само собой, не рассказывает, это же военная 
тайна. Когда родители попытались хоть что-то 
разузнать о быте сына, Ваня засмеялся: «Чем 
меньше знаете, тем крепче спите. А победа бу-
дет за нами!»

***
Недавно Василий получил задание доста-

вить гуманитарный груз в район Мариуполя, 
недалеко от места службы Ивана. Появилась 
реальная возможность повидаться с сыном. 
Дома сообщил супруге Светлане:

– Скоро повезу гуманитарку для подразделе-
ния, в котором служит Ваня…

– Я с тобой!
Встретившись с сыном, родители отметили, 

что парень быстро возмужал, посерьёзнел ещё 
больше. Мама не смогла сдержать слёз: «Очень, 
очень ждём тебя, сынок…»

На обратном пути Сорокиным по знакомст-
ву устроили экскурсию по Мариуполю. 

– Мы увидели, как преображается город, ка-
кие красивые дома строятся, – подчёркивает 
Василий. – На руинах «Азовстали» постояли. 
Ощущение, скажу вам… Представляете, разру-
шенные цеха, всюду следы от пуль, взрывов и 
тут же – цветут розы!

«ВСЮДУ СЛЕДЫ ОТ ВЗРЫВОВ, ПУЛЬ,  
И ТУТ ЖЕ – ЦВЕТУТ РОЗЫ…»

Фото из архива Василия Сорокина

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ ДОСТАВИЛА В ДНР СПОРТИВНЫЙ  
ИНВЕНТАРЬ ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПАРТИЙНОГО ПРОЕКТА «СТАРШИЙ БРАТ»

Подмосковная «Единая Россия» привезла в Донецкую на-
родную республику 16 комплектов боксёрской формы, 20 пар 
боксёрских перчаток, баскетбольную и футбольную форму. По-
мощь в приобретении оказало Общероссийское общественное 
движение «Здоровое Отечество»

В Московской области «Единая Россия» реализует проект 
«Старший брат» с 2019 года. В 2023 году Донецкое региональное 
отделение «Единой России» приняло проект у себя на территории. 
Соответствующее соглашение было подписано в Красногорске.

Передача спортивного инвентаря прошла в ходе откры-
той тренировки по смешанным боевым искусствам, в которой 
приняли участие активная молодёжь из региональной обще-
ственной организации «Народная Дружина» и Донецкой Реги-
ональной общественной организации «Молодая Республика». 

Привезла посылку из Подмосковья депутат Совета депутатов 
в городском округе Звёздный городок Анна Москатова.

«Единая Россия» ведёт разноплановую работу по поддержке 
различных категорий граждан. Одно из приоритетных направ-
лений нашей работы в Подмосковье – это, безусловно, дети. За 
годы работы проекта «Старший брат» у нас в регионе, через него 
прошли свыше 5 тысяч детей и подростков. И мы очень рады, 
что наша философия, наш подход находит оддержку в других 
регионах России», — прокомментировал координатор проекта 
Андрей Урусов. 

Руководитель Общероссийского общественного движения 
«Здоровое Отечество» Екатерина Лещинская подчеркнула, что 
сегодня в России многие общественные объединения, полити-
ческие партии объединяются вокруг решения стратегических 
задач, стоящих перед страной: «Здоровое Отечество» регуляр-

но оказывает помощь жителям освобождённых территорий. 
На данный момент мы уже достигли больших результатов: до-
ставили 520 тонн гуманитарной помощи, передали 270 транс-
портных средств для нужд жителей. Особое внимание уделяем 
восстановлению инфраструктуры городов — построены и функ-
ционируют 12 детских досуговых центров и 9 спортивно-досуго-
вых объектов. Организовали более 112 досуговых мероприятий 
для детей и взрослых: мастер-классы, встречи с олимпийскими 
чемпионами, новогодние ёлки, соревнования, детские представ-
ления и другие тематические мероприятия. Нам важно не оста-
навливаться на достигнутом, а помогать там, где об этом просят. 
Мы с радостью присоединились к проекту «Старший брат», ко-
торый позволит молодым людям, в том числе благодаря нашей 
помощи, осуществлять тренировочный процесс с хорошей эки-
пировкой».

Дмитрий ЧЕРЕНКОВ
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Наш собеседник – представитель одной из самых редких про-
фессий в мире. Он – космонавт. Пришёл в космическую отрасль 
из военных лётчиков. Дважды побывал на орбите в качестве 
командира экипажа. И до сих пор помогает наставлять тех, кто 
выходит в открытый космос.

КАКИХ НЕ БЕРУТ В КОСМОНАВТЫ

– Вы под Тулой родились. А родители у вас по профессии кто?
– Обычная семья: мама, папа, я и моя сестра. Мама была бух-

галтер, папа – водитель.

– Как так получилось, что вы полетели в космос?
– Мне 17 лет было, я поступил в Борисоглебское высшее воен-

ное училище лётчиков. Почему в лётчики пошёл? Очень хотел 
дворовым друзьям похвастаться. Достиг в лётном деле опреде-
лённого уровня и уже начинал себя внутри спрашивать – а что 
же дальше? В какой-то степени мне помог случай, потому что 
сам бы я, может быть, решение и не принял: когда ты лётчик, то 
космос для тебя где-то высоко, далеко, это всё непонятно и слож-
но. А тут к нам в полк приехал один из руководителей центра 
подготовки космонавтов. И я загорелся. Центр по личным делам 
из 60 человек полка отобрал пять. Через два месяца эта пятёрка 
приехала в Звёздный городок, через месяц тестов, собеседова-
ний, экзаменов и медицины остался я один.

– Знаю, что раньше были ограничения по росту космонавтов, 
сейчас они тоже есть?

– Конечно. Только сейчас они в более расширенных диапазо-
нах. Когда я поступал в отряд, у нас было ограничение: не более 
94 см рост сидя, я прошёл по верхней планке. Сейчас это ограни-
чение – 98 см. Вообще разница в росте одного и того же человека 
бывает разная, в зависимости от того, когда делаются замеры 
– утром или вечером, какой у тебя возраст, изношенность по-
звоночника, есть миллионы нюансов. По весу ограничение – не 
более 95 килограммов.

– То есть качков не берут в космонавты?
– Если качок небольшого роста и до 95 кг, если он проходит 

все медицинские тесты, сдаёт экзамены, всё остальное, то берут. 
Вот я занимался командным спортом, игровым – футбол, волей-
бол... Я прекрасно прохожу нагрузку, связанную с центрифугой, 
с велосипедами, но достаточно неуютно себя чувствую на орто-
столе, это такой вестибулярный тренажёр. Там в конце нагрузки 
тебя ставят под углом 70 градусов головой вверх. В этом поло-
жении у человека некоторые мышцы на ногах перестают участ-
вовать в поддержании вертикали, в прокачивании крови через 
ноги и, соответственно, кровь начинает задерживаться в ногах, 
а в результате голове крови не хватает. На этом тренажёре поло-
вина здоровенных мужиков «ласты клеят».

– Сергей Викторович, а какие основные законы выживания с кол-
легами в тесном пространстве станции? Это же очень тяжело 
психически. Ты не можешь побыть один никогда.

– Побыть один ты всегда можешь. Для этого выстраиваются 
и отношения, и график работы. Специально планируются рабо-
ты так, чтобы они были разнесены: один в одном модуле дела-
ет эксперименты, другой в другом, кто-то обслуживает борт. Да 
и сами ребята всё же отбирались не только по здоровью, а и по 
интеллекту, в отличие от самых первых наборов, когда основ-
ным критерием было здоровье. Военным лётчикам проще, пото-
му что мы уже отселектированы, нас казарма селектирует. Это 
самый лучший селектор, там все дурные человеческие качества 
сразу всплывают.

ЗЕМНЫЕ И КОСМИЧЕСКИЕ СНЫ

– Знаю, что накануне старта есть несколько обязательных 
примет на удачу. Обязательно смотрят фильм «Белое солнце 
пустыни», справляют нужду на колесо автобуса, а что ещё 
есть?

– Нужно посетить комнату Юрия Гагарина в Звёздном город-
ке, на Красной площади в Москве возложить цветы к могилам 
Серёгина и Гагарина. Это такие правила игры, которые нам 
в своё время показали сподвижники Гагарина. Их Алексей Ар-
хипович Леонов, заместитель начальника Центра, нам приви-
вал. Есть ещё одна интересная традиция. Когда ты приходишь 
в отряд, то на первый день рождения Гагарина все молодые кос-
монавты едут в село Клушино, где родился и вырос первый кос-
монавт. И там группе приехавших дают выпить гранёный ста-
кан каждому. И сразу же после этого космонавту надо решать 
задачи – на интеллект, вестибулярный аппарат и адаптивность. 
Если участник с таким квестом справился, то и в космосе будет 
себя хорошо чувствовать. Это проверено.

– Какие самые интересные опыты у вас были на орбите? Космо-
навты же во время полёта и наукой занимаются в обязатель-
ном порядке.

– Там куча экспериментов и по биохимии, по теплофизике, 
есть оранжереи для растений, которые в дальнейшем можно бу-
дет использовать и выращивать, к примеру, на Марсе. Туда же 
лететь около года и обратно столько же. Соответственно, огром-
ное количество продуктов сложно с собой взять, надо выращи-
вать на месте.

– В космосе человеку снятся другие сны, чем на Земле?
– Констатирую факт: на Земле я крайне редко вижу какие-то 

сны, в космосе это всё на порядок чаще. На орбите некоторые 
космонавты в первый раз начинают видеть цветные сны, и снов 
ярких особенно большое количество. Мне один раз приснилось 
такое, что я напугался. Будто бы мы с моим бортинженером на-
ходимся в полёте. И мне во сне вспомнилось, что я что-то забыл 
на Земле, очень важную какую-то вещь. Я недолго думая сажусь 
в корабль, возвращаюсь на Землю, прибегаю домой, беру её, а 
потом думаю – ёлки, а как же сейчас быть? Бортинженер же там 
остался. Я в холодном поту проснулся – слава тебе Господи, что 
я никуда отсюда не улетел.

– Физически сложнее готовиться к полётам, находиться в неве-
сомости на орбите или возвращаться?

– В фильмах показывают, как всё с космонавтами на ор-
бите классно, а на самом деле это сложный и неприятный 
процесс – адаптация к жизни в невесомости с точки зрения 
привыкания сердечно-сосудистой системы. На Земле в мозгах 
функционирует 700 мл крови, а в космос прилетаешь – у тебя 
там скапливается в два раза больше. Как ты себя в этом слу-
чае будешь чувствовать? Слышал, что некоторые космонавты 
две недели толком даже работать не могут из-за того, что ис-
пытывают страшный дискомфорт, чувство распухшей голо-
вы. У меня такое было двое суток в первом полёте, во втором 
полёте я за час-два уже адаптировался, как будто сработала 
биологическая память. Опять же надо уметь двигаться в кос-
мосе, в невесомости. Если ты на Земле достаточно координи-
рован, занимался разными видами спорта, ты и в космосе бы-
стро научишься.

А что касается возвращения, то я уже летал после огромного 
количества полётов человека в космос, вся методика по восста-
новлению уже у нас была прописана. У нас в расписании на день 
на орбите – каждые сутки два обязательных часа физкультуры. 
В процессе полёта мышечной активности мы не теряем, просто 
мускулы работают совершенно по-другому. Вот, казалось бы, бе-
говая дорожка: какая разница, что в космосе, что на Земле? Ни-
чего подобного. Ты прилетаешь на Землю и тебе трудно ходить, 
потому что мышцы совершенно по-другому работают, но функ-
ционал остаётся более-менее нормальным.

ЗАЧЕМ КРЫМ КОСМОНАВТАМ

– Идут ли сейчас в космонавты за длинным рублём?
– А какой у космонавтов длинный рубль? Это смешно. Если 

кто-то хочет на место космонавта, пожалуйста. Ты школу за-
кончи с медалью, университет с красным дипломом (таких 
у нас процентов 80–90). Ещё надо, чтобы мать с отцом тебе дали 
прекрасную генетику. И попробуй себя в качестве кандидата 
в космонавты, если у тебя это получится. Космонавт – это не на 
блины к теще сходить. Ты рискуешь своей жизнью, проходишь 
через лётную работу. Это всё очень сложно, ответственно, это 
определённые умения, определённое везение. Ведь ты можешь 
на любых парашютных прыжках себе голову сломать, на любых 
выживаниях какую-нибудь часть тела отморозить.

– По вашему мнению, космос должен быть частным или госу-
дарственным?

– А в государстве должна быть государственная или частная 
структура промышленности? Должен быть симбиоз. Отдельно 
взятый частник, даже на уровне Илона Маска, не может прива-
тизировать отрасль, государство ему это не даст сделать. Он на-
ёмный человек, который со своей компанией работает в своих 
интересах, но при этом выполняет государственные заказы. Тот 
же Илон Маск, он всему научился у Королёва. Поэтому он такой 
русифицированный мужик.

– Сейчас кризис российского космоса преодолён или всё же 
длится?

– Всё упирается в бюджет. Ваш сосед вкладывает в свою квар-
тиру и в развитие своих детей миллион долларов, а вы миллион 
рублей – у кого дети будут более развитые?

– Давайте поговорим о Крыме и развитии космической отрас-
ли. Сейчас опять пошли разговоры о том, что нужно именно на 
полуострове снова запускать программы для космоса. Как вы 

считаете, на нынешнем этапе развития технического уровня 
отрасли в этом есть смысл?

– То, что было в Крыму в 50-х годах, – это техническое сопро-
вождение космических полётов, это не развитие отрасли. Кос-
монавтам Крым нужен только в плане тренировок на воде, в 
плане реабилитации после полёта, может быть, предполётного 
отдыха. Но с точки зрения развития технических моментов, на-
блюдения и так далее – об этом нужно спрашивать инженеров 
наземных служб, а я не являюсь специалистом в области назем-
ной инфраструктуры.

КАК КОСМОС ПОМОЖЕТ СВО

– Не могу не спросить у вас про российский фильм «Вызов». Есть 
мнение, что подобными съёмками отрасль и большое количе-
ство людей отвлекают от науки, которую отодвигают в сто-
рону, пока работают на кинопроизводство.

– Одно скажу: не должно быть заявлений со стороны руко-
водства, что мы теперь освоили новую методику и можем людей 
за полгода подготовить для полётов в космос. Сейчас же иногда 
этот фильм преподносится как какой-то наш феноменальный 
успех, что мы американцев обогнали, что мы первые. Мы пер-
выми тогда будем, когда сможем запросто летать на Луну и за-
пускать марсоход.

– Развитие космической отрасли поможет нам скорее побе-
дить в СВО?

– Военное дело и космонавтика связаны напрямую. Вот сей-
час у нас на фронтах вперёд дела пошли почему? Потому что 
хорошая спутниковая разведка.

– Вы же ещё и военный пилот. Россию пугают истребители 
F-16, которые, по мнению некоторых экспертов, ВСУ будут 
применять как платформу для запуска крылатых ракет по 
наземным целям, а также как средство противовоздушной 
обороны.

– Нет. Потому что, чтобы научиться воевать, бомбить, стре-
лять, защищаться от истребителей противника, лётчику нужно 
минимум года три каждую неделю делать по 5–7 полётов. Где 
Украина найдёт таких лётчиков? Это нереально. Они будут пу-
шечным мясом. Ну или в этих машинах будут сидеть поляки 
с румынами.

– В космосе бывают смешанные экипажи – мужские и женские, 
есть международные. В них работать сложнее?

– В космосе национальностей нет. А насчёт женщин… У нас 
начальник сказал, что с женщинами он договорился – их не бу-
дет.

– Есть ли жизнь на Марсе? И вообще в космосе, кроме как на 
Земле?

– Разумеется, существуют другие цивилизации, материи, 
измерения. Просто не пришло то время, когда нам пора о них  
узнать. Даже с точки зрения банальной математики сказать, что 
мы одни в Вселенной, – это несерьёзность и глупость.

– Искусственный интеллект опасен для человечества?
– Ждал этого вопроса. Тема эта сейчас модная. Маловеро-

ятно, что ИИ может выйти из-под контроля. Искусственный 
интеллект должен облегчать наш быт, повышать наш уровень 
жизни. Но разве ИИ может рожать себе подобных? Многие 
вещи в мире существуют на стыке интеллекта и чувств. И это 
ИИ не под силу.

– Вы вообще фантастику читаете или не очень любите этот 
жанр?

– Сейчас, на седьмом десятке, нет, а в детстве я себя без 
фантастики не мыслил. Ефремов, Беляев… От корки до корки. 
К тому же я считаю, что те люди, которые пишут фантастику, 
они очень одарены. К ним многие вещи приходят откуда-то, не 
с Земли. Я прекрасно понимаю, что человеческие мозги – это 
в какой-то степени антенна. Соответственно, люди, которые 
пишут хорошие фантастические книги, – это люди, которые 
общаются с высшей инстанцией. Как же фантасты, писатели 
сто лет тому назад могли придумать всё то, что сейчас уже во-
площено в жизнь? Думаю, что они допущены к ресурсам выс-
шей материи.

КОСМОНАВТ ЗАЛЁТИН В БОЛЬШОМ ИНТЕРВЬЮ 
РАССКАЗАЛ О РОЛИ КОСМОСА ДЛЯ СВО

Ольга ЛЕОНОВА,
шеф-редактор специальных проектов РИА Новости Крым
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В ходе подготовки к выборам в местный Совет депутатов, 
совместно с исполняющим обязанности начальника Центра 
подготовки космонавтов имени Ю. А. Гагарина Владимиром 
Ивановичем Дубининым, начальником нашей полиции Серге-
ем Максимовичем Телятниковым и председателем Территори-
альной избирательной комиссии Светланой Зинченко провели 
встречу с кандидатами в Совет депутатов Звёздного городка.

В рамках встречи кандидаты смогли задать интересующие 
их вопросы, понять, что борьба будет носить исключительно 
честный характер, и подписали резолюцию «За честные и чис-
тые выборы».

Уважаемые жители Звёздного городка! 
Напоминаю, что 6–8 сентября 2024 года в нашем муниципа-

литете состоятся выборы в Совет депутатов Звёздного городка. 
Важен голос каждого  из вас. 27 кандидатов вступили в честную 
борьбу за 10 мест в Совете и представление интересов жителей 
двух многомандатных округов.  Я как глава нашего городско-
го округа готов к взаимодействию со всеми избранными вами 
представителями в Совет.

Зарегистрированные кандидаты в Совет депутатов городско-
го округа Звёздный городок Московской области IV созыва по 
многомандатным округам:

1-Й ОКРУГ:

1. Афанасьевна Елена Николаевна (Единая Россия)
2. Болюбаш Людмила Мусаевна (КПРФ)
3. Каденкова Екатерина Сергеевна (Справедливая Россия)
4. Козырева Инесса Владимировна (самовыдвиженец)
5. Колодин Владислав Петрович (самовыдвиженец)
6. Колтовских Светлана Владимировна (Единая Россия)
7. Комаров Евгений Владимирович (Справедливая Россия)
8. Кононенко Юрий Иванович (ЛДПР)
9. Москатова Анна Юрьевна (Единая Россия)
10. Надиманова Галина Николаевна (Справедливая Россия)
11. Попов Максим Владимирович (Единая Россия)
12. Попович Оксана Павловна (Единая Россия)
13. Симакова Марьяна Викторовна (самовыдвиженец)
14. Справцев Андрей Александрович (самовыдвиженец)
15. Степанова Ольга Николаевна (самовыдвиженец)
16. Хлебникова Татьяна Васильевна (самовыдвиженец)

2-Й ОКРУГ

1. Ваньков Игорь Александрович (самовыдвиженец)
2. Гужелев Дмитрий Николаевич (самовыдвиженец)
3. Гуськов Алексей Николаевич (Справедливая Россия)
4. Каргов Владислав Олегович (ЛДПР)
5. Киршанов Владимир Николаевич (Единая Россия)
6. Кривоносов Андрей Викторович (Единая Россия) 
7. Никишкин Павел Юрьевич (Единая Россия)
8. Рослякова Ольга Николаевна (Единая Россия)
9. Сараев Дмитрий Ильич (самовыдвиженец)
10. Шарикова Екатерина Анатольевна (Справедливая  
Россия)
11. Шустова Анастасия Павловна (Единая Россия)

Впервые решением ныне действующего  Совета депутатов 
мы проводим выборы по двум пятимандатным округам. От 
каждого округа будет избрано по пять депутатов. Войдя в из-
бирательную кабинку в этом году, каждый из вас сможет про-
голосовать за право представлять интересы жителей вашего 
округа за от одного до пяти кандидатов в бюллетене. Очень 
важно выбрать самых достойных и деятельных. 

С УВАЖЕНИЕМ, ЕВГЕНИЙ БАРИШЕВСКИЙ

В ЗВЁЗДНОМ ГОРОДКЕ НАЧАЛАСЬ 
ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ В СОВЕТ 

ДЕПУТАТОВ, КОТОРЫЕ ПРОЙДУТ  
С 6 ПО 8 СЕНТЯБРЯ ТЕКУЩЕГО ГОДА

С 24 июня по 24 июля этого года проходил период выдвиже-
ния кандидатов, и по 27 июля длился период представления кан-
дидатами документов для регистрации. Решение о назначении 
выборов в муниципалитете было принято 18 июня.

На данный момент активно формируются резервные составы 
участковых избирательных комиссий. Всего в Звёздном городке 
будут действовать четыре участковые избирательные комиссии, 
которые разместятся в одном месте – в Доме космонавтов.

«У нас выдвинулось 28 кандидатур, документы предостави-
ли 27 человек. Количество избирателей – 4516 человек. Выборы 
пройдут по двум пятимандатным избирательным округам. Будут 
избраны 10 депутатов», – сообщила председатель территориаль-
ной избирательной комиссии ЗАТО Звёздный городок Светлана 
Зинченко.

Внимание! 
С 22 июля по 2 августа можно зарегистрироваться для уча-

стия в дистанционном электронном голосовании на портале 
«Госуслуги», что даст возможность проголосовать без личного 
присутствия на избирательном участке.

Также в дни выборов жители смогут проголосовать на дому, 
для этого необходимо подать заявление в участковую избира-
тельную комиссию.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ГЕРОЕВ!
В ИЮЛЕ ОТМЕТИЛИ ДНИ РОЖДЕНИЯ НАШИ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ ПОКОРИТЕЛИ КОСМОСА, ДВАЖДЫ ГЕРОИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА ПЁТР ИЛЬИЧ КЛИМУК И ЮРИЙ ВИКТОРОВИЧ РОМАНЕНКО. 

Петру Ильичу исполнилось 82 года. В отряд космонавтов он был зачислен в 1965-м. Совершил три полёта на 
орбиту: 1973 (на «Союзе-13» с бортинженером Валентином Лебедевым), 1975 (на «Союзе-18-2» совместно с Вита-
лием Севастьяновым), 1978 (на «Союзе-30» с польским космонавтом Мирославом Гермашевским к орбитальной 
станции «Салют-6», где экипажем работал с Владимиром Ковалёнком и Александром Иванченковым).

Более десяти лет генерал-полковник, учёный Пётр Климук возглавлял Центр подготовки космонавтов, 
избирался народным депутатом СССР.

Юрий Викторович Романенко отметил 80-летие. На его счету три полёта в космос, и в каждом из них он 
был командиром корабля: 1977/1978 (на «Союзе-26» вместе с Георгием Гречко), 1980 (на «Союзе-38» с кубин-
цем Арнальдо Тамайо Мендесом), 1987 (на «Союзе ТМ-2» с Александром Лавейкиным и Александром Алексан-
дровым).

Полковник Юрий Романенко провёл в космосе 430 суток 18 часов 20 минут. 
От души поздравляю наших героев!

В ПАМЯТЬ О КОСМОНАВТЕ № 5

2 августа исполнилось бы 90 лет со дня рождения дважды 
Героя Советского Союза, летчика-космонавта СССР Валерия Фё-
доровича Быковского. В этот день на его родине в Павловском 
Посаде прошли торжественные мероприятия. В церемонии воз-
ложения цветов к бюсту покорителя космоса приняли участие 
его сын Сергей Быковский, представители местной администра-
ции, депутатского корпуса, ветераны воинской службы, юнар-
мейцы, жители города. 

Валерию Быковскому, напомню, принадлежит уникальный 
рекорд – в ходе одиночного полёта он провёл на орбите 4 суток 
23 часа 07 минут. Вероятно, это достижение уже не будет прев-
зойдено, поскольку в мире больше не выпускают одноместных 
кораблей. 

Добавим, в павловопосадском Музее космонавта № 5 в день 
юбилея состоялась обзорная экскурсия для гостей юбилейных 
мероприятий, показ фильма в мобильном планетарии; для де-
тей был организован мастер-класс по росписи на гипсовом ба-
рельефе.



7КОСМОС КАК ПОСЛУШАНИЕ

МОЛЕБНЫ С АКАФИСТОМ ПРЕПОДОБНОМУ СЕРГИЮ
ИЕРОМОНАХ ПАФНУТИЙ (ФОКИН). ФОТО ИЗ АРХИВА ХРАМА ПРЕОБРАЖЕНИЯ ГОСПОДНЯ

ПРЕПОДОБНЕ ОТЧЕ НАШ СЕРГИЕ,  
МОЛИ БОГА О НАС!

ИЕРОМОНАХ ПАФНУТИЙ (ФОКИН). ФОТО ИЗ АРХИВА ХРАМА ПРЕОБРАЖЕНИЯ ГОСПОДНЯ

17–18 июля в храме Преображения Господня 
в Звёздном городке прошли торжественные 
богослужения в память об обретении мощей 
Преподобного Сергия, игумена Радонежского – 
Игумена земли Русской, чудотворца.

Преподобный Сергий имеет особую связь со 
Звёздным городком. Храм Преображения Гос- 
подня с 2008 года по благословению Святей-
шего Патриарха Алексия II находится под ду-
ховным окормлением братии Свято-Троицкой 
Сергиевой Лавры. Позже Святейший Патриарх 
Кирилл подтвердил эту практику, отметив: 
«Полагаю важным сохранить традицию ду-
ховного окормления прихожан Патриаршего 
подворья при храме Преображения Господня 
в Звёздном городке братией Свято-Троицкой 
Сергиевой Лавры» (Резолюция от 28 февраля 
2022 г.). Примечательно, что и земля, на кото-
рой располагается Звёздный городок, раньше 
принадлежала Лавре – в 1522 году она была пе-
редана душеприказчиками боярина Ивана Фё-
доровича Хомутова как вклад на помин души 
почившего и всего его рода. Таким образом сло-
жилась особая традиция почитания Преподоб-
ного Сергия в Звёздном городке.

Игумен земли Русской преставился 25 сен-
тября 1392 года. В это время заложенный им 
в 1337 году на горе Маковец Троицкий мона-
стырь уже был духовным центром русских зе-
мель. Он жил по общежительному уставу, имел 
множество деревянных строений и два храма 
– храм во имя Пресвятой Троицы и храм во имя 
великомученика Димитрия Солунского, покро-
вителя святого князя Димитрия Донского.

Перед своей кончиной игумен просил бра-
тию похоронить себя на общем братском клад-
бище. Однако митрополит Киевский Киприан 
благословил иначе, и честные останки подвиж-
ника упокоились в созданной им обители, в де-
ревянной Троицкой церкви. В 1408 году, при 
нашествии темника Золотой Орды Едигея, этот 
храм был сожжён. В 1412 году построили новый 
Троицкий храм – на том месте, где сейчас рас-
полагается Духовская церковь. Он также был 
деревянным.

В 1422 году, через тридцать лет после бла-
женной кончины Преподобного Сергия, нача-

лось строительство нового, каменного, Тро-
ицкого собора. Перед началом строительства 
Преподобный явился в видении одному бла-
гочестивому христианину и повелел передать 
игумену Никону Радонежскому и братии сле-
дующие слова: «Зачем оставляете меня столько 
времени во гробе, землёй покровенного, в воде, 
утесняющей тело мое?» И вот на том месте, где 
ныне располагается каменный Троицкий со-
бор, были обретены святые мощи. Не только 
тело, но и одежда не предались никакому тле-
нию, хотя кругом стояла вода.

При большом стечении богомольцев и духо-
венства, в присутствии Звенигородского князя 
Юрия Димитриевича, 5 июля 1422 года (18 июля 
по новому стилю) честные останки были из-
несены из земли и временно поставлены  
в Троицкой деревянной церкви. По окончании 
строительства нового каменного Троицкого со-
бора их перенесли туда, здесь они и находятся 
ныне. Каждый день сотни верующих приезжают 
в обитель, чтобы поклониться честным мощам 
угодника Божия, поделиться своими скорбями 
и радостями, попросить помощи и заступления, 
и никто не уезжает из Лавры неутешенным.

С открытием при храме Преображения Господня воскрес-
ной школы по воскресным дням здесь традиционно стали 
совершаться нараспев молебны с акафистом Преподобному 
Сергию, покровителю учащихся. Из жития Преподобного нам 
известно, что в детстве ему трудно давалась учёба. Однако 
по горячим молитвам отрока Варфоломея, как звали Игуме-
на земли Русской до принятия им монашеского пострига, 
а также по молитвам его родителей – Преподобных Кирилла 
и Марии, Бог послал ангела под видом старца, который бла-
гословил дитя, и тот стал преуспевать в учении. Вот почему 
Преподобному Сергию дана особая благодать помогать детям 
осваивать школьную науку. Обращаясь к Преподобному, мы 
просим не только о помощи в обучении, но также заступни-
чества перед Богом, дабы Он даровал нам «веры непорочны 

соблюдение, градов наших утверждение, мира умирение, а от 
глада и пагубы избавление, от нашествия иноплеменных 
сохранение, скорбящим утешение, недугующим исцеление, 
падшим возставление, заблуждающим на путь истины и спа-
сения возвращение, подвизающимся укрепление, благодела-
ющим в делах благих преуспеяние и благословение, младен-
цам воспитание, юным наставление, неведущим вразумление, 
сиротам и вдовицам заступление, отходящим от сего времен-
наго жития к вечному благое уготовление и напутствие, от-
шедшим блаженное упокоение».

Молебны Преподобному Сергию, игумену Радонежскому, 
полюбились не только преподавателям и воспитанникам вос-
кресной школы и их родителям, но также многим прихожанам 
и гостям Звёздного городка.

ТРОПАРЬ ПРЕПОДОБНОМУ СЕРГИЮ  
В ДЕНЬ ОБРЕТЕНИЯ МОЩЕЙ, ГЛАС 4:

Днесь пресветло красуется царствующий град  
Москва, / яко светолучными зарями, молниями 
чудес твоих осияемь, / всю вселенную созывает / 
похвалити тя, богомудре Сергие; / пречестная же  
и славная обитель твоя, / юже во имя Святыя Трои-
цы многими труды твоими создал еси, отче, / иму-
щи в себе стада ученик твоих, / веселия и радости 
исполняется. / Мы же, празднующе преславное 
обретение честных мощей твоих, в земли сокро-
венных, / яко цвет благоуханен и кадило благовон-
но, /любезно я лобызающе, различная исцеления 
приемлем / и твоими молитвами грехов прощения 
сподобляемся, / отче преподобне Сергие, / моли 
Святую Троицу // спасти души наша.
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СВЕТЛАНА КОЛТОВСКИХ: «ЖИВУ ДВИЖЕНИЕМ ВВЕРХ»

Директор спортивной школы «Галактика» 
Светлана Колтовских в Звёздном городке давно 
известна как волонтёр от сердца, организатор 
уникальных массовых мероприятий, подвиж-
ник здорового образа жизни. Корреспонденту 
нашей газеты Светлана рассказала о своих по-
мощниках, ближайших планах и новых задум-
ках спортивной школы «Галактика». 

– Светлана, когда вы в апреле этого года воз-
главили спортивную школу, какие задачи по-
ставили перед собой? На что в первую очередь 
решили обратить внимание?

– Наша школа действует с 2020 года. Она 
хорошо известна в Звёздном городке. Но время 
диктует новые задачи. Необходимо расширять 
охват спортивного влияния, чтобы «Галакти-
ка» стала настоящим центром притяжения для 
жителей разных возрастов, разных поколений, 
хочется, чтобы к нам приходили семьями, ком-
паниями.  Для этого нужно хорошо продумать 
программу развития на базе уже имеющихся 
традиционных спортивных отделений. Каж-
дый должен иметь возможность найти что-то 
для себя, для души. 

Как известно, разработан проект благо-
устройства Звёздного городка, который плотно 
затрагивает кластер нашей школы. Этому во-
просу мы уделяем большое внимание, вносим 
предложения. Считаем, что базу школы и пер-
вое озеро целесообразно объединить в единое 
архитектурное и досуговое пространство. Спор-
тивные площадки, дорожки для бега и сканди-
навской ходьбы, велосипедную трассу. Уверена: 
массовый красочный велопробег рядом с озером 
послужит отправной точкой для новых буду-
щих интересных праздников. Представьте, как 
маленькие ребятишки катят на трёхколёсных 
велосипедиках, а рядом колесят на маунтинбай-
ках их родители. Известный велогонщик даёт 
мастер-класс. Всюду улыбки, играет музыка, ра-
ботают буфеты – это же здорово!

Пора уже Звёздному городку иметь специа-
лизированную площадку для сдачи нормати-
вов ГТО. Эту тему тоже держим на контроле. 

Что касается непосредственно озера, то рас-
сматриваем вопрос катания на лодках, возмож-
но, и на сапбордах, которые сейчас очень попу-
лярны у молодёжи.

Добавлю, продолжим встречи, мастер-клас-
сы со знаменитыми спортсменами. В частно-
сти, к нам уже приезжал олимпийский чемпион 
Сочи-2014 по лыжным гонкам, депутат Москов-
ской областной думы Александр Легков. В де-
кабре этого года наш традиционный молодёж-
ный форум планирует посетить олимпийский 
чемпион Токио-2020 Артур Далолаян. Такие 
встречи остаются в памяти надолго, многим 
ребятам дают мотивацию к занятиям спортом.

– Сколько видов спорта развивается в «Галак-
тике»?

– Баскетбол, волейбол, лыжные гонки, бад-
минтон, настольный теннис, шашки, шахматы, 
художественная гимнастика.

– Уверен, у каждого вида есть свои изюминки, 
свои чемпионы…

– Да, конечно. Если, к примеру, говорить о ба-
скетболе, то нужно отметить замечательного 
тренера Надежду Петровну Попову. Её учени-
ки выходили на уровень сборной Московской 
области, успешно выступали на турнирах рос-
сийского масштаба. В настоящее время в сек-
ции занимаются 25 ребят. Они выступают как 
в классическом баскетболе 5х5, так и в игре 3х3. 
В этом году впервые провели в городке турнир 
по уличному баскетболу, который собрал на 
площадке более 30 команд! Турнир получился 
по-настоящему массовым и зрелищным, после 
него в секцию пришло несколько новичков. В 
Звёздном городке Надежду Петровну знают 
многие. К ней водят детей родители, которые 
когда-то сами занимались у этого тренера и до 
сих пор играют в баскетбол.

Много лет держит марку волейбол. Тренеры 
Дмитрий Снигирев и Максим Карелин – боль-
шие специалисты и энтузиасты. Часто их уче-
ники, освоив азы игры, переходят совершен-
ствовать мастерство в щёлковскую СШОР. По 
волейболу в этом году мы также устроили де-
бютный турнир среди девочек на кубок главы 
Звёздного городка, пригласили гостей из Коро-
лёва и Лосино-Петровского. По единодушному 
мнению участников и зрителей, турнир удался, 
поэтому, думаем, он станет традиционным.

С удовольствием занимаются ребята и пляж-
ным волейболом. В каникулы, как только уста-
навливается хорошая погода, на площадках 
с утра до вечера кипят страсти. К учащимся 
спортивной школы присоединяются их товари-
щи, все желающие. 

Часто даёт поводы для радостных эмоций 
секция шашек, которой уже много лет руко-
водит опытный тренер Сергей Парфёнов. Ин-
теллектуальные звёздочки у него зажигают-
ся каждый год. Они достойно представляют 
Звёздный городок на различных турнирах. Так, 
в мае очень сильный состав участников собра-
ло первенство Московской области по стокле-
точным шашкам. И весь коллектив нашей шко-
лы радовался, когда сильнейшим шашистом 
стал наш Пётр Дедков. 

Не могу не отметить тренера по художе-
ственной гимнастике Ирину Александровну 
Владимирову и профессиональные успехи её 
воспитанниц.

– Понимаю, что «Галактика» не заточена на 
большой спорт, для неё важно прежде всего 
организовать интересный, здоровый досуг для 
детей, жителей Звёздного городка разных по-
колений. Но всё-таки интересно, часто ли так 
бывает, что из «Галактики» в специализиро-
ванные спортивные школы переходят пер-
спективные ребята?

– Довольно часто. Обычно наши воспитан-
ники переходят в щёлковскую СШОР. Кстати, 
мой сын очень увлёкся волейболом. Со време-
нем ему захотелось большего, чем он может 
получить в «Галактике». Решил попробовать 
добиться серьёзных побед и вот теперь ездит 
тренироваться в Щёлково. 

– Бадминтон входит в программу подготовки 
космонавтов. Насколько этот вид спорта рас-
кручен в «Галактике»?

– Мы установили тесные партнёрские отно-
шения с космонавтом, Героем России Александ-
ром Мисуркиным. Все помнят, что благодаря 
его энтузиазму шесть лет назад в бадминтон 
сыграли на международной космической стан-
ции. Удивительный человек! Он приобщает 
к своему любимому бадминтону молодых кос-
монавтов, устраивает турниры для детей, лю-
бителей. Его поддержка неоценима.

У нас в школе работают два тренера по бад-
минтону – Тамара Мигалина и Вера Шиканян.  
В ближайшее время будем открывать ещё одну 
группу. 

– Знаю, что лыжная секция «Галактики» уни-
кальна тем, что тренировки здесь не прекра-
щаются почти круглый год. Причём летом 
спортсмены переходят не на привычные лы-
жероллеры, а занимаются рафтингом. 

– Так и есть. Многие наши космонавты в со-
ветское время, да и позже, представляли раз-
личные спортивные федерации. Юрий Петро-
вич Артюхин возглавлял лыжную федерацию, 
Владимир Александрович Джанибеков – по 
стрельбе из лука. Своеобразное ноу-хау наше-

го тренера Александра Сердюка – его ученики 
после зимнего сезона летом, благодаря спла-
вам по рекам, походам, получают отменную 
физическую нагрузку на все группы мышц 
и при этом разгружаются психологически.  
С помощью рафтинга ребята получают закал-
ку, навыки, которые впоследствии помогают  
в спортивно-патриотических играх «Зарница» 
и «Военная тропа». 

– Вот о «Военной тропе», пожалуйста, попод-
робнее. Это же ваш проект. 

– Верно. Спортивно-патриотическая игра  
в 2018 году стала лауреатом премии губернато-
ра Московской области.  Её очень ждут, к ней 
специально готовятся, тренируются. В этом 
году она прошла уже в восьмой раз. Для участ-
ников в разных возрастных категориях от де-
сяти лет до 35+ в лесу на дистанции 2,5 киломе-
тра подготовили 25 испытаний. Бежали дети, 
молодёжь, взрослые. Эмоции били через край! 
Дети, папы, мамы подбадривали друг друга. 

Идея провести подобные соревнования возни-
кла у меня после того, как сама приняла участие 
в «Гонке Героев» на полигоне Алабино. Я была 
абсолютно не готова, барахталась в грязи, про-
сто умирала на трассе. На финиш меня принесли 
на руках. К первой «Гонке Героев» я была совсем 
не подготовлена. Весь следующий год целена-
правленно готовилась. Ко второй «Гонке Героев», 
спустя год, я была готова! Да, было неимоверно 
тяжело, но при этом меня переполняло чувство 
гордости: «Я смогла! Я сделала это!»

Вспоминаю, когда первый раз пришла  
с предложением о «Военной тропе» к коллегам 
в Молодёжном центре, там в шутку покрутили 
у виска, да ты что, мол, удумала. Но мне удалось 
убедить их, и нашлись союзники. Все коллеги 
из Молодёжного центра и администрация ак-
тивно включились в подготовку мероприятия, 
и я очень рада, что эта «Военная тропа» теперь 
с каждым годом набирает обороты.

Сначала к испытанию допускали участни-
ков не моложе 14 лет. Но как только «Военная 
тропа» получила положительную реакцию ото-
всюду, к нам стали приходить родители детей 
младшего возраста с просьбой снять ограни-
чения. Мы пошли навстречу, стали готовить 
трассу с учётом возраста участников. Да, прош-
ло время, и в оргкомитет сейчас входит подра-
зделение МЧС, которое несколько лет подряд 
помогает нам сделать натяжные верёвочные 
переправы, и сотрудники Дома космонавтов 
Звёздного городка.  

Желающих очень много! На трассу ежегод-
но выходят около 30 команд. Проводим даже 
специальный отбор. 

Я уже говорила, что лыжники «Галактики» 
занимаются и рафтингом. Так вот, подготовка, 
полученная ими на сплавах, помогает успешно 
выступать в «Военной тропе». Три года коман-
да из «Галактики» побеждает в состязании.

– Ещё один проект, который объединяет сот-
ни жителей городка, это «Фестиваль спортив-
ных семей». Он тоже стал традиционным, его 
тоже ждут с нетерпением.

– Абсолютно верно. Этот проект задумывал-
ся как хорошая возможность провести досуг 
в весёлой, доброй атмосфере. Фестиваль прохо-

дит уже семь лет. Есть семьи, которые выступа-
ют несколько лет подряд и неоднократно стано-
вились победителями. Стараемся каждый год 
придумывать новые конкурсные испытания: 
было прохождение «гусеницы», «белка в коле-
се», игра в кёрлинг чайниками и многое другое. 
Бывало в зимнее время и так, что фестиваль 
уже идёт на площади возле Дома космонавтов, 
рядом прогуливается семья, подходит к нам: 
«Ой, как интересно! А можно присоединиться?» 
Ну как людям отказать? Говорю: «У вас же фор-
мы нет спортивной». – «Да мы рядом живём. Че-
рез пять минут вернёмся в форме». – «Хорошо!»

Около 35–40 семей выходят на старт. Приез-
жают из Щёлкова, Лосино-Петровского, Фрязи-
на, Королёва, Балашихи, Богородского, Москвы 
и других городов.

– Светлана, вы по-прежнему руководите во-
лонтёрским центром «Путь добра». Напомни-
те, с чего всё начиналось?

– О волонтёрах Звёздного городка впервые 
услышали в 2018 году, когда два десятка ребят 
начали помогать организаторам знаменитого 
Гагаринского забега. Движение по-настояще-
му окрепло в период пандемии. Всегда буду 
благодарна своей дочери и тем шести парням, 
которые адресно помогали людям, и команде 
волонтёров младше 18 лет: они с утра до ве-
чера были объединены идеей помощи людям, 
ходили за продуктами, лекарствами, разгружа-
ли машины, формировали вместе с родителя-
ми продуктовые и масочные наборы, держали 
связь с врачами.

Под контролем был практически каждый ве-
теран, каждый пожилой человек. Конечно, они 
шли на риск. Но, видимо, Бог их хранил. Никто 
из нашей команды не переболел ковидом в тя-
жёлой форме. 

В настоящее время у нас около 170 волон-
тёров. Деятельность не ограничивается од-
ним лишь Звёздным городком, мы участвуем  
и в крупных федеральных проектах, таких как 
«Парад Победы», Послание Президента Россий-
ской Федерации. Общее дело сдружило, объ-
единило ребят, они общаются в повседневной 
жизни, вместе занимаются спортом, проводят 
досуг, отмечают дни рождения, строят совмест-
ные планы на будущее. Мы одна большая се-
мья!

– Ваша деятельность теснейшим образом 
связана с организацией спортивных мероп- 
риятий, активного досуга для молодёжи.  
А сами вы каким-то видом спорта занимались?

– (Смеётся.) Нет, я по образованию музы-
кант, скрипач. Когда мои сверстники катались 
на лыжах, на коньках, я готовилась к конкур-
сам. Физкультура, спорт вошли в мою жизнь, 
когда родились мои дети. Они у меня актив-
ные, постоянно в движении. Как же маме мож-
но от них отставать! Начала вместе с ними 
заниматься спортом, бегать, давать себе физи-
ческую нагрузку. Подготовила себя настоль-
ко, что стала участницей Гагаринского забе-
га. Сейчас готовлюсь к новой «Гонке Героев». 
Ставлю задачу – в следующем году не просто 
добраться до финиша, а постараться показать 
максимальный результат. И так дальше – живу 
движением вверх.

Спортивная школа «Галактика» 

Дмитрий ТАРАСОВ


